
令和７年第１回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №1 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

3月4日(火) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

松井 研二 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．防災・減災対策について 

(1)津波避難タワーの利活用について市の見解を

問います。 

(2)防災行政無線について 

①防災行政無線システム更新に向けて市の考え

方を問います。 

②アナログ方式の戸別受信機の運用終了と代替

手段について問います。 

(3)大規模災害発生時における私道の道路啓開に

ついて市の見解を問います。 

(4)災害対策用トイレトラックの平時の活用方法

について市の見解を問います。 

(5)観光に関する防災・減災対策について 

①観光客に対する防災・減災対策についての現

状の取り組みを問います。 

②観光地に対する防災・減災対策についての現

状の取り組みを問います。 

③外国人観光客に対する防災・減災対策につい

ての現状の取り組みを問います。 

２. 第 44回全国豊かな海づくり大会の準備状況等

について 

(1)機運醸成について市の考えを問います。 

(2)中止となったプレイベントを再度実施する考

えはあるのか問います。 

(3)おもてなしの心を持った環境整備について市

の見解を問います。 

(4)大会を契機とした観光戦略について市の具体

的な取り組みや方針を問います。 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3月4日(火) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小河 光昭 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．志摩市における児童虐待防止策について 

(1)児童虐待防止対策について県との連携は 

(2)志摩市に対する県の支援は 

(3)市職員相談能力向上のための研修は 

(4)南勢志摩児童相談所への児童虐待相談対応件

数は 

①2023年度     内志摩市の件数 

②2024年 12 月まで  内志摩市の件数 

(5)虐待を事由として、志摩市で一時保護対応した

件数は 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和７年第１回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №2 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

3月4日(火) 

午前 

２ 小河 光昭 ①2023年度 

②2024年 12 月まで 

(6)一時保護対応した児童へのその後の対応は 

(7)志摩市で一時保護された事案について 

60分 市長 

担当部長 

3月4日(火) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西﨑 甚吾 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．志摩オートキャンプ場の活性化策、その後の

進捗状況について 

(1)令和５年度から新たな組織体制での運営が再

出発をしています。この間、活性化策を行う進

捗状況や現状について問います。 

(2)令和４年度、令和５年度の経営状況の報告が議

会で行われていない理由についてお答えくださ

い。 

(3)志摩オートキャンプ場の用地借上料を、市が支

払っている根拠や見直しについて見解を問いま

す。 

２．「志摩パークゴルフ場」「エレコム自然の森」「阿

児の松原地域活性化センター」の現状と今後の

維持管理について 

(1) 志摩パークゴルフ場について 

①直近の利用状況や、管理運営状況等の事業評

価を問います。  

②施設整備改善の課題は。今後の利用者増加促

進策をどうするのか。 

③今後の施設維持管理に、指定管理者制度導入

の考えを問います。 

(2)エレコム自然の森づくりについて 

①経緯と取組みについて地域の皆さんに現状を

お答えください。 

②市の今後の対応と協定期間終了後の維持管理

はどうなるのか。 

(3)阿児の松原地域活性化センターについて 

①令和６年度の管理運営体制での事業評価を問

います。 

②センターの利活用促進を、どのように企画し

実施していくのか。 

③今後の施設維持管理に、指定管理者制度導入

の考えを問います。 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和７年第１回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №3 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

3月4日(火) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下村 卓也 

 

 

 

１．宿泊税について 

(1)宿泊税導入における検討内容について 

①なぜ観光課が事務局を担ったのか。 

②入湯税はどうなるか。 

③賦課方式はどうなるのか。 

④定率の議論がなぜされなかったのか。 

⑤非課税範囲は儲けるか。 

⑥システム導入補助金は設けるか。 

２．五知交差点の信号機設置について 

(1)信号機設置要望に対する取り組みについて 

①交通安全に対する市長の認識を問う。 

②市長はどのような努力をどれだけしてきた

か。 

③早期設置に向けた努力はしていただけるか。 

３．市内ケーブルテレビの一本化について 

(1)ケーブルテレビ一本化について 

 ①市長の認識を問う。 

 ②一本化に向けた努力をする考えを問う。 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

3月4日(火) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

野名 澄代 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．元気で持続可能な観光地づくりについて 

(1)インバウンド受け入れのための環境整備内容 

(2)観光協会の地域 DMOの機能強化推進の内容 

(3)自然、文化、スポーツ等を活用した誘客の深化

について 

(4)「ユニバーサルツーリズム」の推進を目指した

環境整備を具体的に 

(5)地域産業の担い手確保・育成と新しい業の創出

について 

２．漁業振興策について 

(1)魚貝類の陸上養殖に対する市の方向性につい

て 

①アワビの陸上養殖について 

②ワカメ養殖について 

 

 

 

 

 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和７年第１回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №4 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

3月4日(火) 

午後 

６ 

 

 

井上 幹夫 

 

 

 

 

 

１．定期的なイベント開催での誘客について 

(1)志摩市制 20 周年記念事業の内、ライトアップ

イベントの目標値と達成度について問います。 

(2)ライトアップイベントの経済効果について問

います。 

(3)今後の定期開催の考えを問います。 

２．言葉のバリアフリーについて 

(1)県内および市内の聴覚障がい者数を問います。 

(2)小学生および中学生の聴覚障がい者数を問い

ます。 

(3)聴覚障がい者を雇用する際、雇用主への支援に

ついて、どのように捉えているかを問います。 

(4)令和６年度の市主催の行事・イベントの数を問

います。また、その内、手話通訳者を配置した

数を問います。 

(5)第 44 回全国豊かな海づくり大会への手話通訳

者配置についての考えを問います。 

(6)手話奉仕員養成講座の実績を問います。 

(7)志摩市手話言語条例制定の考えを問います。 

45分 市長 

担当部長 

3月5日(水) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金子 研世 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．小中学生における体力・運動能力の向上対策

について 

(1)小中学生における体力・運動能力について、ど

のように認識しているか。 

(2)現状の取組みと志摩市教育推進計画との整合

性について、どのように認識しているか。 

(3)小中学生における体力・運動能力の向上につい

て、必要性をどのように考えているか。 

２．小中学生における視力低下について 

(1)小中学生における視力低下について、どのよう

に認識しているか。 

(2)小中学生における視力低下の対策について、必

要性をどのように考えているか。 

３．国道 167 号磯部バイパス開通にともなう道路

移管について 

(1)今後のスケジュールをどのように認識してい

るのか。 

(2)今後の課題をどのように認識しているのか。 

(3)今後の協議、調整をどのように進めるのか。 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

担当部長 

 

 

 

 



令和７年第１回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №5 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

3月5日(水) 

午前 

 

８ 

 

 

森 光子 

 

 

 

 

 

 

１．子どもの屋内遊び場について 

(1)子どもの遊びをどのように捉えていますか。 

(2)子どもの遊び場の現状と課題 

(3)子育て世代のニーズはつかんでいますか。 

(4)子どもの屋内遊び場の整備をどのように進め

ますか。 

２．デマンド交通の現状と今後について 

(1)デマンド交通実証実験の現状を問います。 

(2)デマンド交通実証実験の今後の予定を問いま

す。 

(3)デマンド交通は持続可能ですか。 

(4)安心して暮らし続けられるまちづくりの公共

交通と移動手段の確保に向けて。 

60分 市長 

副市長 

担当部長 

3月5日(水) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

濱口 卓 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．地域福祉センターの安全対策について 

(1)市内地域福祉センターの巨大地震等への対策

の現状と課題について問います。 

(2)地域福祉センターの利用状況について問いま

す。 

(3)地域福祉センターの今後の改修計画等につい

て問います。 

２．子どもの視力低下について 

(1)児童生徒の視力調査結果と市内の現状につい

て問います。 

(2)今後の対応策について問います。 

３．選挙の投票率向上対策について 

(1)投票率向上への検討結果について問います。 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 

選挙管理

委員会書

記長 

 

 

 

 

 

 

3月5日(水) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

濵野 由人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．志摩市の文化財保護事業の現状等について 

(1)文化財保護事業の現状及び無形民族文化財を

後世に継承していくために何をすべきと考える

か。 

①指定文化財の現状について問う 

②国指定重要無形民俗文化財の現状について問  

う 

③無形民俗文化財の状況をどのように捉え、ど

のように認識しているのか 

④地域や行政が連携・協力して継承に取り組む

必要があると思うが見解を問う 

45分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 



令和７年第１回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №6 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

3月5日(水) 

午後 

１０ 濵野 由人 (2)志摩市文化財保護事業補助金交付要綱につい

て 

①収蔵環境整備事業の具体的な内容について問

う 

②文化財補助事業補助金交付要綱の改正をする

考えはないか。 

２．県道安乗港線の今後の計画について 

(1)県道安乗港線の今後の全体計画について 

①県単事業において３箇所を道路改良として要

望しているが、着手の目途について問う 

②令和７年度に実施予定されている工事につい

て問う 

③県道安乗港線の今後の全体計画について問う 

④早期事業採択に向けて、地元（自治会等）が

協力すべき事項について問う 

45分 市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

3月5日(水) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

渡辺 友里夏 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．プレコンセプションケアについて 

(1)プレコンセプションケア普及啓発の重要性に

ついて 

(2)市の取組、健康支援について 

(3)ホームページ等でチェック表を掲載するなど

の取組について 

(4)検査費用助成支援について 

２．志摩市で出産することについて 

(1)こども家庭庁の交通費８割補助の制度を市は

活用するのか 

(2)里帰り出産について 

３．公共施設ネーミングライツ(命名権)の売却に

よる収入確保について 

(1)メリット及び課題 

(2)市の税外収入の現状 

45分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3月5日(水) 

午後 

 

 

 

 

 

 

１２ 

 

 

 

 

 

 

 

堀江 しおん 

 

 

 

 

 

 

 

１．市民の声を市政に反映させる仕組みについて 

(1)市民協働のまちづくりの基本的な考え方を問

う。 

(2)市民集会システムの目的と意義、具体的な内容

を問う。 

(3)まちづくり記録帖において、対応スケジュール

を示すことができない案件が全体の約 74%とな

っている要因は何か。 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

担当部長 
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                             №7 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

3月5日(水) 

午後 

 

 

 

 

１２ 

 

 

 

堀江 しおん 

 

 

 

(4)まちづくり記録帖において、最も多い実現性Ｄ

分類の案件は、庁内でどのように取り扱われて

いるのか。 

(5)まちづくり記録帖は、市民に対してどのように

開示・周知されているか。 

(6)地域課題解決事業の目的と意義を問う。 

(7)地域課題解決事業を通して、どのような地域課

題が浮き彫りになってきたか。 

(8)地域課題解決事業を提案実施する団体は、どの

ような流れで決定されているのか。 

(9)まちづくり記録帖で対応される案件と地域課

題解決事業で対応される案件の違いは何か。 

(10)地域課題解決事業を今後どのように発展させ

たいのか。 

(11)これから進むであろう地域コミュニティの変

容と、将来の在り方について、市はどのような

見解を持っているか。 

60分 

 

 

 

市長 

担当部長 

 

 

 

 

3月6日（木) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山川 楠人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．被災時のプロパンガスの活用について 

(1)避難所および自治会等におけるプロパンガス

発電機の活用をどのように考えているか 

(2)プロパンガス企業との連携をどのように考え

ているか 

30分 市長 

担当部長 

 


